
   Пленум Совета ветеранов

Амнистия, которую Госду-
ма намерена провести в Рос-
сии к юбилею Победы, коснет-
ся до 300 тысяч человек, зая-
вил председатель думского ко-
митета по законодательству 
Павел Крашенинников. Непо-
средственно освобождены из 
мест лишения свободы могут 
быть до 45 тысяч человек – в 
том числе ветераны войны и 
инвалиды. 

             *     *     *
Пассажирские сиденья в 

российских автобусах между-
городного сообщения долж-
ны быть оборудованы ремня-
ми безопасности. Об этом гово-
рится в постановлении прави-
тельства РФ, которое вступает 
в силу с 1 марта 2010 года. Ра-
нее поручение правительству 
обязать перевозчиков устанав-
ливать ремни безопасности 
дал президент. 

             *     *     *
Президент Чеченской ре-

спублики Рамзан Кадыров 
предложил ливийскому лидеру 
Муаммару Каддафи отпраздно-
вать очередной день рождения 
пророка Мухаммеда в Чечне, 
который в 2011 году приходит-
ся на 15 февраля. Кадыров уже 
предлагал Каддафи приехать в 
Грозный, однако вместо этого 
сам отправился в Бенгази. 

             *     *     *
Среднесуточное потребле-

ние продовольствия в Москве 
сократилось в 2009 году на ты-
сячу тонн по сравнению с 2008 
годом и составило 31 тыся-
чу тонн. Об этом говорят дан-
ные столичного департамента 
продовольственных ресурсов. 
Прогнозируется, однако, что к 
2012 году потребление продук-
тов питания вновь увеличится 
– до 32,7 тысячи тонн. 

             *     *     *
По данным Минздравсоц-

развития РФ, на учете в онко-
логических учреждениях состо-
ят более 2,6 миллиона россиян, 
что составляет почти два про-
цента населения страны. Уро-
вень заболеваемости раком в 
стране вырос за последнее де-
сятилетие более чем на 14 про-
центов. Ежегодно от рака уми-
рает 285 тысяч жителей, еще 
около 200 тысяч россиян стано-
вятся инвалидами. 

             *     *     *
Полные политики вызыва-

ют у американцев больше до-
верия, нежели худые. Об этом 
свидетельствуют результаты 
исследования, проведенного 
учеными из Университета Мис-
сури. Наблюдение относится 
только к политикам-мужчинам: 
для женщин, участвующих в 
политической борьбе, худоба 
предпочтительнее полноты. 
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Председатель совета вете-
ранов В.Н.Монтус первым пре-
доставил слово для выступле-
ния на пленуме главе района 
П.М.Васильеву. Петр Михай-
лович рассказал ветеранам 
о предстоящих торжествах в 
Городе воинской славы Пско-
ве и о том, что в них примет 
участие делегация Опочецко-
го района. Перед Днем Побе-
ды ветеранам Великой Отече-
ственной войны будут вруче-
ны юбилейные медали, а так-
же памятные знаки от имени 
губернатора области. Ветера-
нов и участников войны ждет 
также единовременная выпла-
та к пенсии. 

Глава района П.М.Василь-
ев призвал участников плену-
ма высказывать свои предло-
жения и замечания по орга-

низации празднования Дня По-
беды в нашем районе. Особое 
внимание Петр Михайлович в 
своем выступлении обратил на 
приведение в порядок всех без 
исключения братских захороне-
ний. По словам главы района, 
такие работы начнутся сразу, 
как сойдет снег.

Заместитель главы адми-
нистрации района В.И.Полулях 
рассказал ветеранам о програм-
ме подготовки к празднику и его 
проведению. При районной ад-
министрации создан оператив-
ный штаб, непосредственно за-
нимающийся этими вопросами. 
Возглавляет штаб глава райо-
на. В.И.Полулях также ознакомил 
участников пленума с основными 
положениями Указа Президента 
России Д.А.Медведева, касаю-
щегося единовременной денеж-

ной выплаты участникам войны.
О диспансеризации ветера-

нов войны и заботе медиков об 
их здоровье рассказал на пле-
нуме главный врач районной 
больницы Ф.М.Степанов. Ру-
ководитель отдела культуры 
Т.В.Иванова представила при-
мерный план проведения празд-
ничных мероприятий 9 Мая. В 
соответствии с ним в 9 часов 
пройдет лития по погибшим во-
инам возле храма Преображе-
ния Господня, откуда празднич-
ная колонна двинется на Совет-
скую площадь, где по традиции 
состоятся торжественный ми-
тинг и концерт. Затем народные 
гуляния будут перенесены в го-
родской парк. В этот день празд-
нование Дня Победы пройдет 
также во всех волостях. За два 
дня до этого, 7 мая, в 15 часов 

состоится возложение венков 
и цветов ко всем братским за-
хоронения и памятникам воин-
ской славы.

В своем выступлении на 
пленуме председатель совета 
ветеранов В.Н.Монтус сказал, 
что в мае-июне должны прой-
ти отчетно-выборные собра-
ния в 24 первичных ветеран-
ских организациях, а в августе 
состоится отчетно-выборная 
конференция районного сове-
та ветеранов. На конференции 
будет определен состав опо-
чецкой делегации на област-
ной съезд совета ветеранов 
Псковской области, который 
намечен на ноябрь. Участники 
пленума единогласно утвер-
дили  отчет ревизионной ко-
миссии совета ветеранов.

В. Самарин.

ПОДГОТОВКА К ГЛАВНОМУ ПРАЗДНИКУ ГОДА
В здании районной администрации 25 февраля прошел пленум районного совета ветеранов. 

Главным и основным вопросом, который обсуждали люди старшего поколения, стала подго-
товка к празднованию 65-й годовщины Победы нашего народа в Великой Отечественной войне. 

В ОПОЧКЕ ПРОШЕЛ 
ЗОНАЛЬНЫЙ ЭТАП 

ОБЛАСТНОГО ФЕСТИВАЛЯ

В смотре-конкурсе тематических 
программ, посвященных 65-летию 
Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне, участво-
вали самодеятельные коллективы 
и артисты из Опочецкого, Красно-
городского, Пустошкинского, Усвят-
ского, Бежаницкого и Новосокольни-
ческого районов.

Цели фестиваля – пропаганда 
художественными средствами геро-
ической истории и воинской славы 
Отечества, воспитание уважения к 
памяти его защитников и патриотиз-
ма молодежи, развитие массовости 

19 февраля в Опочецком районном Центре 
досуга и культуры прошел зональный этап   
областного фестиваля народного творче-
ства «Салют Победы». 

и повышение исполнительского мастерства 
самодеятельных коллективов, создание вы-
сокохудожественного репертуара граждан-
ской, героико-патриотической тематики.    

Жюри конкурса возглавляла директор 
областного Центра народного творчества 
Лариса Викторовна Федорова.

По итогам выступления опочан жюри 
особо отметило народные коллективы рай-
онного ЦДиК – хор русской песни и хор ве-
теранов войны и труда, а также ряд опочец-
ких солистов-вокалистов.
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УСПЕХИ НАШИХ ТАНЦОРОВ
   навСтречу юБИлею

Много славных стра-
ниц в историю Детской шко-
лы искусств вписано хорео-
графическим отделением,  
основателем которого был 
В.М.Григорьев. Он же являлся 
и первым руководителем ан-
самбля «Сборинки».

Сегодня на отделении       
обучаются более 70 детей. Все 
они с удовольствием занима-
ются и классикой, и народным, 
и современным танцем. Каж-
дый учащийся, от самого ма-
ленького до взрослого, имеет 
возможность выступать на сце-
не и радовать зрителей своим 
творчеством.

Работающий на отделении 
хореографический ансамбль 
«Сборинки», объединяющий в 
себе детей разных возрастных 
групп, известен не только опо-
чецким зрителям. Под руковод-

ством А.В.Никольской (выпуск-
ницы музыкального отделения 
ДШИ) в 2005 году он получил 
почетное звание «Образцового 
детского коллектива».

Хореографический ан-
самбль «Сборинки» ежегод-
но принимает участие в раз-
личных районных и област-
ных конкурсах. В последние 
годы «Сборинки» вышли на но-
вый, более высокий уровень – 
всероссийский и уже два года  
подряд завоевывают дипломы 
II степени на Всероссийском 
конкурсе хореографических 
ансамблей. За высокие дости-

жения ансамбля в адрес гла-
вы Опочецкого района в 2008 
и 2009 годах организаторами 
фестиваля направлялись бла-
годарственные письма, в кото-
рых отмечалось, что ансамбль 
«Сборинки» является ярким и 

значимым творческим коллекти-
вом не только для города и рай-
она. Сегодня ансамбль под ру-
ководством Л.С.Химич достой-
но представляет Псковскую об-
ласть на различных культурных 
и творческих форумах. 

Большой успех коллектива – 
это совместный успех его участ-
ников: выпускников с отличием 
Татьяны Курченковой, Анны Ан-
дреевой, Алены Александровой, 
Ксении Эйхман, Ирины Борисо-
вой и успешной выпускницы му-
зыкального отделения Анаста-
сии Илларионовой.

Радуют талантами и учащи-

еся средней группы: Настя 
Орлова, Ира Иванова, Рокса-
на Иванова, Жанна Яковлева, 
Катя Петрушкова, Оля Чебо-
тарева, Христина Лисина, На-
стя Егорова, Ксения Ивано-
ва, Настя Иванова. Самых ма-

леньких артистов – Олю Алек-
сееву, Катю Павлову, Влада 
Дмитриева – зрители всегда 
встречают аплодисментами, и 
это вполне заслуженно.

Надо отметить, что сегод-
ня на отделении занимают-
ся семь (!) мальчиков. Нас это 
очень радует. Со временем  
они вырастут, станут насто-
ящими мастерами, и мы на-
верняка увидим новые творче-
ские работы, необычные и яр-
кие. Одну из лучших выпуск-
ниц отделения мы ждем на ра-
боту в ДШИ после окончания 
хореографического отделения 
Псковского областного кол-
леджа искусств.

Самые добрые слова хо-
чется сказать нашим костюме-
рам – И.О.Гавриловой, О.Ю. 
Моисейкиной, С.В.Роговой и 
Н.И.Судиной.

м. никифороВСкая,
заместитель директора  

Детской школы искусств.
Фото из архивов ДШИ и 

редакции газеты «Красный 
маяк».     

         ПереПИСь-2010

В октябре 2010 года всему 
населению России предстоит 
ответить на вопросы Всерос-
сийской переписи. Сроки про-
ведения переписи населения 
переносились с 2010 на 2013 
год, но затем правительством 
было принято окончательное 
решение о проведении пере-
писи в этом году.

В 2009 году в Опочецком 
районе была проведена боль-
шая подготовительная рабо-
та к Всероссийской перепи-
си населения. Создана рай-
онная комиссия по подготов-

ке и проведению переписи, со-
ставлены списки домов в городе 
и сельских поселениях с прожи-
вающим в них населением, под-
готовлен картографический ма-
териал.

В ходе работы регистрато-
ров в июне-августе 2009 года 
были выявлены недостатки в 
адресном хозяйстве города. В 
основном аншлаги с названи-
ем улиц и номерами домов от-
сутствуют в частном секторе, на 
фасадах организаций и мага-
зинов. Эти недостатки до июля 
2010 года необходимо устра-
нить. Для проведения переписи 
2010 года в целом по Опочец-
кому району будет нанято бо-
лее 90 переписных работников 
и проведено их обучение.

Несомненно, перепись на-

селения – это наиболее точный 
источник сведений о населении, 
прежде всего его численности. 
Всероссийская перепись долж-
на показать, какие социальные и 
экономические изменения прои-
зошли со времени предыдущей 
переписи 2002 года. При пере-
писи населения 2010 года уче-
ту будет подлежать все насе-
ление, постоянно (обычно) про-
живающее в России. Населе-
ние переписывается по месту 
своего постоянного (обычного) 
места жительства, которым яв-
ляется населенный пункт, дом, 
квартира, комната, где опраши-
ваемый обычно проводит боль-
шую часть своего времени. Это 
место определяет сам опраши-
ваемый и оно может совпадать 
или не совпадать с адресом, по 

которому человек зарегистриро-
ван.

С 14 лет человек сам может 
отвечать на вопросы переписчи-
ка. Никакие документы при про-
ведении переписи предъявлять 
не нужно, опрос записывается 
со слов. Основные вопросы бу-
дут задаваться о возрасте, бра-
ке, образовании, количестве де-
тей, национальности, владении 
языками, месте жительства, жи-
лищных условиях, благоустрой-
стве помещений, занятости, ми-
грации.

Случается, что население 
болезненно реагирует на вопро-
сы, связанные с источником до-
ходов, хотя о размере доходов 
вопрос не задается. Речь идет 
только об источниках средств к 
существованию: это может быть 

трудовая деятельность, лич-
ное подсобное хозяйство, сти-
пендия, пенсия, пособие, по-
лучение дохода от сдачи вна-
ем или в аренду имущества, 
доход от патентов, авторских 
прав, иждивение, помощь от 
других лиц.

В соответствии с законом 
участие в переписи является 
общественной обязанностью 
гражданина, но каждый чело-
век должен понимать, что он – 
часть общества, которое нуж-
дается в информации о самом 
себе.

Уважаемые жители Опо-
чецкого района, руководители 
организаций, предпринимате-
ли! Пожалуйста, обратите вни-
мание, в каком состоянии на-
ходится адресная табличка и 
есть ли она на вашем доме, 
предприятии, магазине.

Г. ГриГорьеВа, 
уполномоченный 

по вопросам ВПн 2010 года 
в опочецком районе.

ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ 
ПРОЙДЕТ В УСТАНОВЛЕННЫЕ СРОКИ

       В БАНЮ
В ночь с 13 на 14 февраля  было совершено проникновение в 

баню, принадлежащую жителю Опочки П. Баня расположена ря-
дом с домом на улице Парковой, в котором данный гражданин и 
проживал. Воры сломали запоры, проникли внутрь бани и унесли 
из нее бензопилу «Штиль». Почему дорогостоящий инструмент 
хранился рядом с мылом и мочалками, неизвестно. Неизвестны-
ми пока остаются как личности злоумышленников, так и местона-
хождение пилы. Возбуждено уголовное дело, ведется следствие.

       ИЗ БАНИ
А в баню гражданина П. воры зашли свободно и открыто, по-

тому что ее хозяин… сам там проживает. Недавно его дом сго-
рел, и после несчастья мужчине приходится ютиться в бане. 6 
февраля к нему приехали на такси двое знакомых из деревни Ба-
рабаны, граждане И. и В. Попросили денег в долг. Сердобольный 
погорелец дал им две тысячи рублей. Расторопные гости быстро 
сбегали на автозаправочную станцию, принесли бутылку водки, 
которую втроем и распили. К очередному несчастью для П., ра-
нее уже судимый гражданин И. заметил, что хозяин бани осталь-
ные свои сбережения хранит в том же месте, где и спит. В про-
цессе распития водки 7300 рублей были украдены. Граждане И. 
и В. из бани выходили навеселе и с чужими деньгами.

Когда гражданин П. не обнаружил денег, он решил разыскать 
двух своих непорядочных приятелей и вернуть деньги обратно, 
для чего и съездил в Барабаны. Как оказалось, безрезультатно. 
Пришлось гражданину П. обращаться за помощью в милицию. 
Возбуждено уголовное дело, проводится расследование. 

    ИЗ КИОСКА
В ночь с 18 на 19 февраля совершена кража из киоска «Рос-

печати», что расположен в районе рынка на Красногородской 
улице. Неизвестные лица взломали дверь в киоск и похитили 
сигареты, зажигалки и прочую мелочь. Милиция ищет воришек.  

(материал подготовлен совместно с оВД  по опочецкому району)

КрИмИнал

  По залам музея

В преддверии Дня защит-
ника Отечества ветеран вой-
ны и труда Мария Дмитриев-
на Костина передала в Опо-
чецкий муниципальный крае-
ведческий музей китель с ко-
лодкой орденских ленточек  и 
шинель генерал-майора Его-
ра Ивановича Белоусова, быв-
шего в 60-е годы прошлого 

НОВЫЕ ЭКСПОНАТЫ – 
ГЕНЕРАЛЬСКИЕ КИТЕЛЬ И ШИНЕЛЬ

века начальником Опочецко-
го зенитно-ракетного училища.

По словам Марии Дмитри-
евны, ее покойный ныне муж, 
ветеран войны и труда Виктор 
Иванович Костин, в свое вре-
мя дружил с Белоусовым. Та-
ким образом форменная одеж-
да генерал-майора и попала в 
дом Костиных.
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        люДИ И СуДьБЫ

ДетСтво 
заКончИлоСь рано
Родом Анна Федотовна Иванова из 

деревни Заборье Блясинского сельсо-
вета Красногородского района. Шел ей 
девятый год, а младшему брату и трех 
не исполнилось, когда умерла мать. 
Отец женился во второй раз. 

Семья жила очень скромно. На пер-
вом месте для всех без исключения ра-
бота была, а никак не образование. По-
тому в школу Аня ходила недолго. Дома 
сказали: «В школу будешь ходить – 
голая-босая будешь». Для девочки важ-
нее грамоты считалось умение прясть, 
ткать, вязать и шить. И все эти науки 
Анна усваивала прилежно, приглядыва-
ясь, как это делают взрослые женщины. 

Из школьных воспоминаний самое 
яркое, пожалуй, – сообщение о смерти 
Ленина. Анна училась во втором классе, 
но как сейчас помнит, как, услышав тра-
гическую весть, собрались все учителя, 
пришли жители. Был объявлен траур.

Повзрослеть деревенской девчонке 
пришлось быстро. Работы хватало. На-
училась и на лошади управляться, тру-
дилась на пахоте. 

мгновенИя 
Семейного СчаСтья

В 1930 году Анна выходит замуж за 
Степана Ивановича Иванова, прожи-
вавшего в деревне Сидорово Опочец-
кого района. Скромную свадьбу (да ка-
кая там свадьба, качает головой Анна 
Федотовна) справили 13 июля, за две 
недели до Ильи. Жениху было уже 22 
года. И в сентябре его призвали в ар-
мию. Сохранилась фотография, при-
сланная Степаном, – он в форме крас-
ноармейца с винтовкой. 

Анна осталась жить у свекрови в Сидо-
рове. Помогала по хозяйству, работала и 
ждала своего Степана. Отслужив два года, 
он благополучно вернулся домой. Пожив 
немного в деревне, молодые вскоре пе-
ребрались в Опочку. Устроились на тор-
форазработки, жили в бараке для рабо-
чих. Степан работал старшим мастером. 
Анна трудилась на подноске воды. Боль-
шущая, как паровоз, машина, вспомина-
ет Анна Федотовна, работала на воде. Ее 
приходилось таскать из карьера и следить, 
чтобы котел был полон. Зарплаты вполне 
хватало, чтобы иметь все самое необходи-
мое. В 1933 году у Ивановых родился сын, 
в 1938-м – дочка. Жили дружно. Степан ни-
когда свою Аннушку не обижал... 

«аХ, война, 
что ж тЫ, 
ПоДлая, 

СДелала...»
Сколько судеб пе-

рекроила война, не пе-
речтешь. Немилосерд-
ной оказалась она и к се-
мье Анны Федотовны. В 
первые дни войны Сте-
пан ушел воевать. Анне 
пришлось вновь пере-
бираться с детьми в Си-
дорово. Забегая вперед, 
надо сказать, что све-
кровь Анны Федотовны 
Мария Петровна Ивано-
ва (на старинном снимке 
она запечатлена с мужем 
Иваном Ивановичем, 
рано ушедшим из жизни 
и не дожившим даже до 
женитьбы сына Степана) проводила на 
фронт троих сыновей, и ни один из них не 
вернулся домой. В финскую им повезло 
больше. Вместе воевали и благополучно 
вернулись. А в 1941 году вновь надели 
военную форму, и уже навсегда... 

В семейном альбоме хранится фото-
графия Ивановых, сделанная сразу после 
возвращения Степана с финской войны. А 
через несколько страничек – братская мо-
гила в Добеле, где похоронен Иванов Сте-
пан Иванович, участвовавший в боях под 
Мадоной. Семья из коротких писем знала 
о том, что Степан храбро сражался, был 
дважды ранен. Похоронку получили в но-
ябре 1944-го.  Сын, живущий и сейчас в 
Латвии, разыскал могилу отца спустя мно-
го лет после Победы.

жИзнь ПоД Дулом 
автомата

После разгрома немецко-фашистских 
войск под Москвой немцы в наших краях 
стали обживаться более обстоятельно. 
Ивановы еще продолжали держать ко-
рову. А мелкую живность, которая в пер-
вую очередь попадала под руку рыскав-
ших по дворам оккупантов, больше заво-
дить не пытались.

Немцы гоняли мирных жителей на 
принудительные работы – вырубать ку-
старник вдоль дороги в зоне 30 метров, 
чтобы дорога хорошо просматривалась, 
разгружать снаряды и т.д. Однажды, раз-
гружая снаряды, немец посмеялся Анне 
в лицо, мол, этими снарядами «наши да-
дут вашим». На что Анна, не задумыва-
ясь, бойко заявила: «Это наши вашим да-
дут!» 

Эти слова чуть не стоили Анне Фе-

дотовне жизни. Еще минута – и писто-
лет полыхнул бы прямо в грудь мо-
лодой женщины раскаленным 
свинцом. Но тут подъехала ма-
шина. И другой представитель 
вермахта решил дело иначе. 
А еще Анну чуть не угнали в 
Германию, несмотря на то, 
что было у нее двое мало-
летних детей. 

С человеческим от-
ношением людей в 
форме вражеской ар-
мии Анне приходи-
лось сталкивать-
ся еще несколь-
ко раз. Один, к 
примеру, хоро-

шо говоривший по-русски, расска-
зал, что отец у него русский, а мать 
немка. Он принес 10 килограм-
мов муки для детей. Были и дру-
гие, угощавшие детей сладостя-
ми и даже предупреждавшие, ког-
да в этих краях пройдет каратель-
ная экспедиция.

В Трубичине каратели расстре-
ляли за связь с партизанами 12 че-
ловек. И все равно местные жите-
ли продолжали помогать партиза-
нам, чем могли. Оставляли в бане 
для них хлеб. Ухаживали за ране-
ным, лежавшим в Тоболино, пока 
того не отправили в тыл.

Анна Федотовна вспоминает, 
что чувство отвращения к оккупан-
там было куда сильнее страха. Хотя 
приятного мало, когда ты находишь-
ся под постоянным надзором. Двери 
даже на ночь запирать было запре-
щено. Спать ложились, документы 
рядом клали. В любой момент мог-
ла нагрянуть проверка. В избу вва-
ливались фашисты и с порога спра-
шивали: «Партизаны есть?»

   И вновь раБота 
   До СеДьмого Пота

Сидорово – деревенька небольшая, 
девять дворов всего до войны было. Ког-
да в ней расположился гарнизон, местных 
жителей из домов выселили. Кто в бань-
ку перебрался, кто к родне в соседние де-
ревни. Анна Федотовна со свекровью и 
детьми вынуждена была уйти в Трубичи-
но. При отступлении немцев их дом был 
взорван. Строиться потом было очень 
трудно. Выделенный лес и камни на себе 

таскали. Во всем сынок по-
могал, пацан 12-летний, он 
и погреб копал...

Работы хватало. В поле 
дотемна, выбиваясь из 
сил, пахали на себе, коси-
ли. Мужиков-то вернулось 
с войны наперечет. Моло-
дых и сильных война за-
брала навек. Осиротели 
без хозяев дворы. 

После войны Анна Фе-
дотовна работала в колхо-
зе. Возила молоко внача-
ле на тачке, потом на быке, 
трудилась телятницей и 
свинаркой. Время шло. Сын 
повзрослел, ушел служить 
в армию, его взяли в лет-
ную часть, и служить при-
шлось почти пять лет. Доч-

ку замуж выдала. И продолжала жить со 
свекровью, поддерживая ее в старости. 

Лишь после смерти свекрови пере-
бралась она в Опочку к дочери. Не при-
выкшая сидеть сложа руки, Анна Федо-
товна и здесь старалась быть полез-
ной. Даже сейчас, на пороге столетия, 
она старается себя обслуживать сама 
и начинает утро, аккуратно заправляя 
кровать.

н. ильина.   
    

НА  ПОРОГЕ  СТОЛЕТИЯ
Представить героиню этого очерка в двух словах сложно. Она не путешество-

вала по миру, не совершала великих открытий. И оглядываясь на прожитые годы, 
сама признается, что видела в жизни не много хорошего. Всю жизнь работала    
не покладая рук, порой до изнеможения, потому что иначе не позволяла совесть. 
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ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ 
ГОРОДСКОГО И СЕЛЬСКИХ СОБРАНИЙ ДЕПУТАТОВ
Избирательный округ №4,  избирательный участок №363 

(педколледж)

ВасИлеВскИй Олег ВалентИнО-
ВИч. До 2006 года проходил службу в Во-
оруженных силах РФ. В настоящее время 
работаю директором ГУСО «Болгатов-
ский психоневрологический интернат».

Уважаемые жители округа! Вам пред-
стоит решить, кто последующие пять лет бу-
дет представлять ваши интересы в Собра-
нии депутатов городского поселения «Опоч-

ка». Я нахожусь в числе тех, кто выражает готовность ре-
шать эти проблемы во благо всех жителей города. Даю сло-
во, что буду всесторонне и тщательно работать с обраще-
ниями опочан, привлекая к их рассмотрению компетентных 
специалистов. При наличии законных оснований добивать-
ся положительного решения поставленных вопросов.

             саЗОнчИкОВа 
МаРгаРИта ВалентИнОВна

Уважаемые избиратели, я – 
коренная опочанка. Мне хорошо 
знакомы проблемы города и его 
жителей. В силу своих способно-
стей, знаний, опыта и возможно-
стей хочу участвовать в работе 
на благо жителей Опочки, чтобы 
улучшить жизнь простого горожа-

нина. Постараюсь приложить максимум усилий для 
решения проблем, связанных с благоустройством 
Опочки.

Избирательный округ №11, избирательный участок №369 
(ООО «Славянка-О»)

сайнОВ ВлаДИМИР ФЁДОРОВИч
Депутат Собрания депутатов го-

родского поселения «Опочка» пер-
вого созыва. Окончил Кемеровское 
высшее военное командное учили-
ще связи. 25 лет служил Родине. В 
Опочке с 1978 года. 18 лет работаю 
в МУП «Райводоканал». Ветеран 

труда. Хочу и дальше служить на благо жителей на-
шего города.

Уважаемые опочане! Прошу оказать мне дове-
рие и поддержать на выборах по округу №2 (гим-
назия).  

Избирательный округ №2, избирательный участок №362 
(гимназия)

Избирательный округ №7,  избирательный участок №365 
(автоколонна-1662)

Наша семья и наши друзья с удовлетворением вос-
приняли согласие геннаДИя анатОльеВИча кО-
леснИка баллотироваться депутатом на второй срок. 
Честность, порядочность и особенно простое челове-
ческое мужество, которым обладает Геннадий Анато-
льевич, наверное, самое главное для депутата в наше 
непростое время. Когда в подъезде наших домов от-
ключали свет, только он не побоялся официально об-
ратиться с депутатским запросом не только в прокура-
туру района и области, но и к Генеральному прокуро-
ру России.

    мы желаем геннадию анатольевичу 
                      только победы.

Семья военного пенсионера иванова 
с ул.автозаводской.   

аВтИШенкО 
ВаДИМ анатОльеВИч
Не пустые обещания и об-

щие фразы о том, что надо 
сделать, а конкретные практи-
ческие дела для отдельно взя-
того человека. Оценивая ре-
алии сегодняшнего дня, свои 
личные возможности, выра-
жаю готовность с полной само-
отдачей работать для вас, ува-

жаемые избиратели. 
        Мы должны и будем жить лучше.

Избирательный округ №5, избирательный участок №364 
(д/с «Лучик»)

гОРская ВалентИна Вла-
ДИМИРОВна. Являясь предприни-
мателем, оказываю материальную 
поддержку при проведении различ-
ных мероприятий в Опочке.

Моя мечта – видеть наш го-
род чистым, красивым. Буду бла-
годарна вам за поддержку, а также 
за идеи по благоустройству наше-
го города и способам их реализа-

ции. Именно это является приоритетом в моей рабо-
те в качестве депутата городского Собрания. Вместе 
возможно совершить действительно достойные дела!

С уважением, В.В.ГорСкая.

Избирательный округ №2, избирательный участок №362 
(гимназия)

ПенСИоннЫй фонД ИнформИрует

Избирательный округ №8,  избирательный участок №365 
(автоколонна)

аксенОВ геннаДИй алексее-
ВИч. Кандидат в депутаты Собрания го-
родского поселения, руководитель Опо-
чецкого лесничества, по роду своей де-
ятельности неоднократно сталкивался и 
помогал решать проблемы города и жи-
телей в области лесных отношений. При-
мером таких проблем может служить не-
эффективность работы дренажной си-
стемы, ремонт старых водоразборных 
колонок на ул. 9 Января, отсутствие дет-
ских площадок, мусорных контейнеров, 
нехватка рабочих мест с достойной зара-

ботной платой. Я обещаю, что донесу наказы своих избирате-
лей до всех уровней муниципальных властей города и приму 
непосредственное участие в их решении. Стараюсь бережно и 
экономно использовать лесные ресурсы нашего района.

Избирательный округ №10, избирательный участок №366 
(райпо)

ВИШнеВскИй МИХаИл се-
МенОВИч. Член партии «Еди-
ная Россия». Родился в Опочке 
в 1957 году, проживаю и рабо-
таю здесь с 1990 года, электро-
монтер ПО «Западные электри-
ческие сети».

Вижу свое пребывание де-
путатом городского Собрания, 
в случае избрания, в служении 

избирателям честно и справедливо. Считаю одной 
из важных задач добиваться изменений в улучше-
нии жизни жителей своего округа, порядка в целом 

Избирательный округ №14, избирательный участок №371 
(школа-интернат)

Я, ДУДеЦкИй алек-
санДР гРИгОРьеВИч, ра-
ботаю главным инженером 
Опочецкого филиала ГППО 
ДЭУ-2. 

В случае избрания меня 
депутатом вижу свои обязан-
ности в наведении порядка на 
улице Строителей и подъезде 
к ней. Своевременно реагиро-

вать на просьбы и жалобы жителей моего изби-
рательного округа.

Самым молодым участни-
ком программы государствен-
ного софинансирования тру-
довой пенсии стал пятилетний 
житель Пскова Андрей Дми-
триев. Как рассказали в отде-
лении Пенсионного фонда по 
Псковской области, подарок – 
участие в программе – Андрею 
сделала его бабушка Екатери-
на Ивановна на день рожде-
ния. 

Рассказывать про вну-
ка Екатерина Ивановна мо-
жет долго – не зря говорят, что 
внуков часто любят сильнее, 
чем детей. Любимые увлече-
ния Андрея сейчас – это стро-
ительство городов из конструк-
тора «Лего» – башни, крепости, 
дворцы, а любимые некогда 
пистолеты лежат невостребо-
ванными в коробке. Еще одна 
непреходящая любовь – кот 

ГОТОВИТЬСЯ К ПЕНСИИ С ДЕТСТВА
Тёма. Правда,  в по-
следнее время огром-
ное количество непо-
средственной детской 

ласки кот предпочитает пережи-
дать за диваном. 

- У Андрюши много игрушек. 
На праздники я ему дарила – как 
всем, наверное, мальчикам его 
возраста дарят, – «Лего», ра-
диоуправляемые машины, игры 
развивающие. Но увлечения у 
ребенка проходят быстро. И к 
первому юбилею внука я реши-
ла сделать ему подарок, кото-
рым он смог бы пользоваться, 
который пригодился бы и много 
лет спустя. В период моих раз-
думий я услышала по телевизо-
ру о программе по софинанси-
рованию пенсий. И подумала, 
что вот этот подарок будет «ра-
сти» вместе с моим внуком, со-
провождать его на протяжении 
всей жизни, – рассказывает Ека-
терина Ивановна.

«Приобретение» подарка 
оказалось делом совсем не хло-

потным. Бабушка пришла в кли-
ентскую службу Пенсионного 
фонда и написала заявление о 
вступлении в программу софи-
нансирования пенсий от имени 
внука. Потом перечислила на 
счет 2 тысячи рублей – мини-
мальный годовой взнос для уча-
стия в программе софинансиро-
вания пенсий. 

- Такой взнос я буду делать 
каждый год в течение 10 лет. 
Только для удобства обращусь 
в бухгалтерию по месту рабо-
ты, чтобы эти деньги ежемесяч-
но перечисляли из моей зар-
платы – тогда не нужно ходить 
в банк самой. С учётом того, что 
государство удвоит  вложенные 
мной деньги да плюс доходы от 
инвестирования этих средств – 
к выходу на пенсию мой внук по-
лучит хорошую прибавку к вы-
платам, – уверена Екатерина 
Ивановна.

Программа государственно-
го софинансирования трудовой 
пенсии – это достаточно новый 

социальный проект, непривыч-
ный, прежде всего, в психологи-
ческом плане.

- Мы с советских времен при-
выкли к тому, – говорит Екате-
рина Ивановна, – что на размер 
своей пенсии повлиять не мо-
жем, от наших решений ниче-
го не зависит. Поэтому мысль 
о том, что сегодня мы не толь-
ко можем, но и должны думать 
о пенсии смолоду, пока прини-
мается многими людьми непро-
сто. Я много читала о програм-
ме софинансирования и думаю, 
что рано или поздно участво-
вать в ней будет каждый житель 
России, думающий о достойной 
старости. Во всех цивилизован-
ных странах граждане смолоду 
сами пополняют свои пенсион-
ные счета. Теперь на этот прин-
цип переходят и в России. Но у 
нас пока есть уникальная воз-
можность получать от государ-
ства от 2 до 12 тысяч рублей в 
течение 10 лет – в зависимости 
от нашего взноса. 

Пока я плачу минималь-
но возможный годовой взнос 
– получается 166 рублей в ме-
сяц, со временем буду добав-
лять к этой сумме еще. Мне 
очень хочется, чтобы когда-
нибудь мой внук, выйдя на 
пенсию, сказал уже своим вну-
кам, что много-много лет на-
зад самый дальновидный и 
нужный подарок ему сделала 
его бабушка...

Напомним, что вступить в 
программу государственного 
софинансирования может лю-
бой гражданин РФ до 1 октя-
бря 2013 года. Программа 
предусматривает 100%-ное 
софинансирование со сторо-
ны государства доброволь-
ных пенсионных накоплений 
граждан, но не более 12 ты-
сяч рублей на человека в год, 
при условии, что сам гражда-
нин ежегодно будет вносить 
на свой личный лицевой счет 
на эти цели не менее 2 тысяч 
рублей.

Самым молодым участ-
ником программы софи-
нансирования пенсий в 
Псковской области стал 
5-летний мальчик
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ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ 
ГОРОДСКОГО И СЕЛЬСКИХ СОБРАНИЙ ДЕПУТАТОВ
Избирательный округ №7,  избирательный участок №365 

(автоколонна-1662)

гРаеВ алексанДР ИВанОВИч. Старший специалист (юрис-
консульт) УПФР в Опочецком районе. За 4 года работы в Собра-
нии депутатов городского поселения «Опочка» возглавлял комис-
сию по правовым и социальным вопросам. За это время была соз-
дана и укреплена юридическая база как Собрания депутатов, так 
и городской администрации, что позволило депутатскому корпусу 
работать с максимальной отдачей. Тесная связь нормотворческо-
го процесса с потребностями избирателей значительно повыси-
ла качество принимаемых муниципальных правовых актов. За эти 
годы была проведена большая работа по благоустройству города 
(ремонт улиц, строительство и ремонт мостов). Однако недоста-
точное нормативное финансирование и слабо работающий фе-
деральный закон в области местного самоуправления затрудня-
ют выполнение этих работ с более высоким результатом. Одной 
из главных задач в избирательном округе считаю оказание кон-
сультативной помощи в различных вопросах, в том числе в сфе-
ре ЖКХ, в контроле за тарифами по оплате коммунальных услуг.

ИВанОВ ВасИлИй нИкОлаеВИч 
Образование высшее. Исполнитель-
ный директор ООО «Славянка-О». 
Выдвинув свою кандидатуру в го-
родское Собрание депутатов, в слу-
чае избрания буду:

1. Добиваться выполнения меро-
приятий по социальной защите ве-
теранов, малоимущих слоев населе-
ния и детей.

2. Бороться с бюрократизмом на 
всех уровнях, особенно по обслуживанию населения.

3. Считать благоустройство городского поселения 
«Опочка» важным элементом в работе городского Со-
брания депутатов.

Избирательный округ №12, избирательный участок №368 
(дом-интернат для инвалидов и престарелых)

нИкОлаеВ ИгОРь ВИктОРОВИч 
Работаю врачом-хирургом в Опочец-
кой ЦРБ. 

Своей главной задачей вижу созда-
ние условий для повышения качества 
оказываемой медицинской помощи, при-
влечение медицинских специалистов 
в город. 

Считаю, что нужно быть в посто-
янном контакте с избирателями и отчитываться за 
проделанную работу. По характеру своей профессии 
я должен оказывать помощь людям, и поэтому я не 
могу давать невыполнимых обещаний.

С уважением, и.В.николаеВ.

Избирательный округ №7, избирательный участок №365 
(автоколонна-1662)

Избирательный округ №4,  избирательный участок №363 
(педколледж)

каБанОВИч нИкОлай аДаМОВИч 
Живу в Опочке с 1980 года. Работаю 

педагогом дополнительного образова-
ния в ДООЦ.

Основная задача депутата – решать 
следующие проблемы: свалки в местах 
общего пользования (улицы города);  
освещение улиц; проблема водоснабже-
ния жителей частного сектора; дороги в 

городе, особенно тротуары во время дождей; органи-
зация культурно-спортивного досуга молодежи (18 лет 
и старше).

Нет нерешаемых проблем, есть нежелание их ре-
шать. Всех, кому хочется жить в чистом городе, улуч-
шить свой быт, прошу оказать мне доверие и поддер-
жать меня на выборах. 

Избирательный округ №15, избирательный участок №370 
(Опочецкая ЦРБ)

Я, ИВанОВ анатОлИй нИкОла-
еВИч, образование – юрист. Работаю 
руководителем исполкома районного 
отделения партии «Единая Россия».

При избрании депутатом Собрания 
МО «Пригородная волость» буду ре-
шать вопросы на разных уровнях вла-
сти исходя из запросов избирателей.

Возложу на себя ответственность за 
содержание в надлежащем состоянии 
братского захоронения Ровные Нивы.

Приму самое активное участие в освещении автобус-
ных остановок в д.Юхново и д.Пикали.

По программе «Чистая вода» обеспечим новыми ко-
лодцами д.Спрыгали и д.Юхново.

Избирательный округ №1, избирательный участок №375 
(д.Ляпуны)

Избирательный округ №9,  избирательный участок №366 
(райпо)

ДМИтРИеВа татьяна анДРееВна, 
заведующая магазином №51 «Коопе-
ратор».

В силу своей работы при ежедневном 
общении с опочанами и гостями наше-
го города душою переживаю за выска-
зываемые недостатки в адрес опочан. 
При избрании через депутатский кор-
пус буду прилагать усилия для решения 

проблем, связанных с повышением культуры торгового 
и бытового обслуживания, с созданием мест отдыха для 
детей во дворах и игрового комплекса на Валу.

С уважением, Т.а.ДмиТриеВа.

Избирательный округ №6, избирательный участок №364 
(д/с «Лучик»)

БакаеВ ВИктОР геОРгИеВИч 
Индивидуальный предприниматель, 
мастер по ремонту холодильного обо-
рудования.

Вижу и ставлю перед собой зада-
чи – активность в работе городского 
Собрания, внимание и уважение в ра-
боте с избирателями своего округа по 
их предложениям и наказам. Хочу ви-

деть свой город чистым, красивым, благоустроенным 
и делать все для этого. Обещаю оперативно реагиро-
вать на заявки по ремонту холодильного оборудова-
ния, иметь гибкие цены по ремонту оборудования для 
населения с разным социальным статусом. 

Выбрав меня, вы найдете, а не потеряете.

Избирательный округ №13, избирательный участок №367 
(МУП «Теплоэнерго»)

гОРОХОВа ВалентИна 
алексанДРОВна, 1954 года 
рождения, образование высшее, 
директор МУК «Опочецкая цен-
тральная районная библиотека 
им. А.С.Пушкина».

Уважаемые опочане! Очень 
хочу видеть свой город чистым, 
красивым. Сегодня это задача го-
родской власти. Поэтому пригла-

шаю вас прийти на выборы и отдать свой голос за 
наиболее активных и достойных.   

ИВанОВ алексанДР ВИктОРОВИч 
Зав. отделом ГУСО «Центр социального 
обслуживания». 

Дорогие избиратели!
Я готов, если вы окажете мне доверие, 

решать насущные проблемы жителей мо-
его родного города! Я смогу быть прово-
дником между избирателями и властью.

Программа действий:
1) распространить благоустройство с 

центральных клумб и улиц на дворовые территории;
2) восстановить организацию детского и молодежного 

досуга, работу клубов по интересам;
3) квотировать рабочие места для молодых специали-

стов.

Начиная с середины февра-
ля, количество звонков и писем 
с жалобами на неудовлетвори-
тельную уборку снега в городе 
и запущенные сельские доро-
ги значительно возросло. Этой 
проблемы касалось и коллек-
тивное письмо от жительниц де-
ревни Трубичино Григорьевой, 
Федоровой и Гавриловой, дати-
рованное 17 февраля. В ответ 
на обращение в администрацию 
волости нас заверили, что доро-
гу в Трубичино расчистят. Одна-
ко снегопад в выходные дни пе-
ред 23 февраля вновь подпор-
тил состояние и без того про-
блемных дорог в отдаленные 
деревни. Редакция не стремит-
ся голословно кого-то винить 
или, наоборот, превозносить. 
Нынешняя зима устроила стро-
гую проверку руководителям 
предприятий, оказывающих ком-
мунальные услуги, депутатам и 
представителям исполнитель-
ной власти, занимающимся во-
просами благоустройства, а так-
же самим жителям района. 

В письме Н.М.Северного зву-
чат и критика, и наказ новому со-
ставу городского Собрания депу-
татов. Более пристальное вни-

мание он просит уделить содержа-
нию второстепенных улиц.  И это ка-
сается не только зимы, когда «ули-
цы время от времени кое-как прохо-
дил грейдер», но и осенне-летнего 
периода. «Грейдирование второ-
степенных улиц, – пишет Николай 
Михайлович, – если и производит-
ся нанятой администрацией горо-

да техникой, то очень непрофес-
сионально. Специалисты за эти-
ми работами не следят. Все от-
дано на сознание и способности 
трактористов-грейдеристов. Доро-
гу (улицу) ровняют горизонтально, 
а не с уклоном на обочину, и после 
дождей улица сразу же разбивается 
и покрывается сплошными ямами».

Далее в письме наш читатель 
обращает внимание на состояние 
Советской площади, съездов с 
центральных улиц («что ни съезд, 
то в грязь иль в яму»). 

В беседе по телефону с гла-
вой городской администрации 
А.А.Шахмановым удалось прояс-
нить следующее: во-первых, ра-
боты по содержанию улиц в над-
лежащем виде (грейдирование, 
ремонт дорожного покрытия, рас-

чистка снега) выполняются орга-
низацией, выигравшей конкурс 
(зимой на наших улицах работа-
ла техника МУП «Коммунсервис»), 
во-вторых, ни одна просьба от жи-
телей города в отношении очист-
ки улиц от снега не оставалась без 
ответа. В дни, когда снег шел осо-
бенно интенсивно, работы начина-

лись с пяти часов утра и продол-
жались в течение всего дня. Од-
нако, подчеркнул Анатолий Ана-
тольевич, возможности наши огра-
ниченны. Качество уборки улиц 
напрямую зависело от количества 
выпавшего снега и количества де-
нег, предназначенных на эти цели. 
В первую очередь очищались тро-
туары, участки улиц, ведущие к со-
циально значимым объектам (дет-
ским садам, школам, гостинице и 
т.д.), а также улицы с максималь-
ным транспортным потоком, и да-
лее – все остальные улицы.

Будем надеяться, что уроки 
зимы 2009-2010 не будут забыты 
и новые составы депутатских кор-
пусов как в городе, так и на селе 
их учтут. 

Жители деревень Лобово, По-

лихново и Терехи рассказали, 
как скрашивают их жизнь празд-
ники, организуемые директором 
СДК д.Лобово Е.В.Щепиной, ад-
министрацией Звонской воло-
сти и библиотекарем Г.С.Титовой 
при поддержке предпринимате-
ля А.И.Щепина. «Деревня Лобо-
во находится в тридцати киломе-

трах от Опочки, – читаем в пись-
ме. – Лет 20 назад здесь был кол-
хоз «Урожай». Были детский сад, 
школа, Дом культуры, сельсовет и 
другие объекты. Но с ликвидаци-
ей колхоза закрылся детский сад, 
потом школа и волостная админи-
страция. Дом культуры тоже был 
на грани закрытия. Но его отстоя-
ли добрые люди. Теперь сельский 
Дом культуры находится в здании 
бывшей школы, которое частично 
отремонтировали.

Опять здесь звучат детские 
голоса, так как директор СДК 
Е.В.Щепина ведет большую работу 
с детьми. Это различные праздни-
ки, развлечения, игры, соревнова-
ния. В новогодние праздники сюда 
пришли не только местные ребя-
тишки, но и приехавшие на отдых к 

родственникам из других городов. 
А как хорошо прошла у нас 

Масленица! С катанием на са-
нях, с песнями и частушками, с 
играми и конкурсами, с горячим 
чаем и блинами, традиционным 
сожжением чучела Масленицы. 
Подобные праздники помогают 
разнообразить жизнь в дерев-
не, делают ее не такой унылой 
и однообразной. Спасибо всем, 
кто занимается организацией 
досуга на селе!»

Стихотворные строки В.С. 
Алексеевой посвящены Дню 8 
Марта:

«Вот какой сегодня день
Радостный, веселый,
Потому что нам не нужно
Идти завтра в школу.
Праздник завтра, мамин день,
День 8 Марта.
Будем маму поздравлять
И дарить подарки.
Любит мамочка цветы
Больше полевые,
А особо васильки 
Нежно голубые.
Но поскольку в поле снег
И стоят морозы,
Подарю мамуле я
Нежные мимозы».

   Письма читала а. киСлоВа. 
     

          оБзор ПИСем

И В ТОМ ЧИСЛЕ О СНЕГЕ...


